

Communiqués.

Le Commandement allemand communiqué en date du 30 Juillet :

Des deux côtés de la Vire, près de Moyon et dans le secteur de Beaucaudray-Percy, les Américains ont poursuivi hier toute la journée leurs tentatives de percée. Celles-ci ont été partout repoussées après des combats acharnés. L'adversaire a subi de lourdes pertes en hommes. Vingt-huit chars et 7 avions ont été détruits par des unités de l'armée de terre.

A l'aile occidentale du front, nos divisions, momentanément séparées du gros de nos forces, sont parties de Coutances et ont percé les lignes ennemies en direction du sud, occupant de nouvelles positions dans le secteur de Gavray-Trelly.

Sur le reste du front de la tête de pont, l'ennemi n'a effectué qu'une attaque locale sans succès au sud de Juvigny.

Des formations de chasse et de bataille ont abattu, au cours de combats aériens, six avions ennemis.

La nuit dernière, de puissantes formations d'avions de combat lourds ont effectué des attaques efficaces contre les positions de départ de l'ennemi au sud-est de Caen et dans le secteur au sud-ouest de St-Lô.

Vingt-sept terroristes ont été fusillés dans le territoire français.

Le violent tir de représailles des « V-1 » continue sur Londres et ses environs.

Italie

En Italie, nos troupes ont brisé hier encore toutes les attaques que l'ennemi a effectuées à l'aide de divisions hindoues, sud-africaines, néo-zélandaises et anglaises, en vue de percer vers Florence. L'adversaire, qui avait pénétré dans nos positions au sud-ouest de la ville, a été rejeté au cours d'une contre-attaque, après un violent combat.

Au cours d'opérations de nettoyage en territoire italien, les terroristes ont perdu, du 12 mai au 24 juillet, 8.300 tués et 7.500 prisonniers.

A l'Est

Sur le front de l'Est, dans les contreforts des Carpathes, ainsi qu'au sud et au nord de Reichshof, des attaques ennemies ont été repoussées ou arrêtées au cours de contre-attaques.

Dans la grande boucle de la Vistule, nos troupes, contre-attaquant, ont rejeté l'ennemi au-delà du fleuve.

Entre Varsovie et Siedlce, les troupes de l'armée de terre et des Waffen-SS continuent à livrer de durs combats aux forces soviétiques qui avancent.

La garnison de Brest-Litovsk, qui avait été passagèrement coupée de ses arrières, s'est frayée un chemin jusqu'à nos lignes en emportant ses blessés.

Normandie

RADIO-PARIS, 31 Juillet. — L'ennemi a étendu hier en Normandie ses attaques sur l'ensemble du front, depuis le sud-ouest de Caen jusqu'à la côte du Cotentin. Des deux côtés les combats sont acharnés. Au sud d'Hotot toutes les attaques ennemies ont été repoussées. Au sud de Caumont l'adversaire a pu obtenir une pénétration dans les lignes allemandes. Des contre-attaques allemandes sont en cours. Au nord-est de Torigny les Anglais ont échoué ; batailles engagées au sud de Sourdeval et au sud de Cérences. 11 avions détruits par les Allemands.

Italie

Au sud-est de Florence toutes les attaques ennemies sont brisées.

Russie

Sur le front de l'Est la bataille fait rage. Dans la région de Varsovie une percée soviétique a échoué. Près de Kovno les bolcheviques ont poursuivi leurs attaques et se sont emparés de la ville.

A Narva l'ennemi a subi un échec. Les Rouges ont des pertes très élevées en hommes et en matériel. De nombreux chars sont hors de combat.

Le Japon dément que des pourparlers de paix aient été engagés par le Saint-Siège.

Au cours d'une conférence de presse, le porte-parole du gouvernement japonais a déclaré :

« La visite de politesse faite le 15 juillet au Souverain Pontife par M. Ken Harada, ministre du Japon auprès du Vatican, à l'occasion du transfert dans la Cité du Vatican de la légation nipponne, a été utilisée par la propagande ennemie pour prétendre que le Japon serait prêt, sous certaines conditions, à signer la paix. Ces rumeurs sont dénuées de tout fondement et ne constituent qu'une nouvelle manœuvre de la propagande des Anglo-Américains qui, désespérant de gagner la guerre, espèrent pouvoir amener une paix rapide. »

Le porte-parole a ajouté qu'il en

est de même pour les nouvelles de source étrangère concernant les pourparlers de M. von Weizaecker, ambassadeur d'Allemagne au Vatican, avec le Saint-Siège.

Ravitaillement général

Lors de la distribution des denrées diverses d'août, les épiciers détacheront de la feuille de coupons le ticket K. Ce ticket sera collé par catégorie et sur feuilles séparées, par rang de dix et présentées au réapprovisionnement de Septembre.

Colis aux Prisonniers

Aux Comités locaux s'approvisionnant précédemment à Lisieux.

A la suite d'une correspondance échangée avec la C. C. A. P. G., M. Anne, délégué adjoint, vient de recevoir la réponse suivante :

« Des centres auxiliaires interdépartementaux viennent d'être créés pour la confection de colis de 4 kilos 500 à 5 kilos, au prix de 132 fr. au lieu et place des Comités locaux actuellement dans l'impossibilité de le faire. »

En conséquence, les Comités locaux qui s'approvisionnaient à Lisieux pourront, s'ils le désirent, remettre à M. Anne (à son bureau à la Banque de France), pour le 15 de chaque mois, et pour la 1^{re} fois le 15 août au plus tard, étiquettes-adresses (prisonniers et travailleurs libres), accompagnées des fonds, qui transmettra le tout à Paris.

Pour les P. G. de Lisieux inscrits au « Paquet du Soldat » remettre simplement les étiquettes à M. Anne ; les colis seront payés par l'Œuvre avec les fonds précédemment reçus et remis à cet effet.

F. ANNE,

Délégué Adjoint du C. C. A. P. G.
Banque de France, Lisieux.

Découverte d'une noyée

Le 29 Juillet 1944, une femme dont le signalement suit, a été découverte dans le bassin du château Samson, 45 ans environ, vêtement noirs, cheveux grisonnants, appareil dentaire, pantalon à rayures bleues, chemise crème, tricot de peau à rayures horizontales de couleur rose, bas noirs, chaussures noires, alliance à l'annulaire droit, boucles d'oreilles.

Au cas où une personne pourrait fournir des renseignements en vue d'identifier la noyée, prière d'aviser le Commissariat de Police de Lisieux, (baraquement du Camp-Franc).

Deux orphelines des bombardements, de 8 à 11 ans, sont recherchées pour être adoptées.

S'adresser au bureau du journal.

Avis de la Sous-Préfecture

A MM. Les Maires de l'Arrondissement

I. — Paiement des requis pour travaux commandés par les autorités Allemandes.

En vue d'assurer le paiement des travaux commandés par les Autorités d'occupation, (creusement des trous le long des routes), je vous serais obligé de me faire connaître si vous avez été payé directement par les unités.

Dans le cas contraire, veuillez m'indiquer le nombre de trous creusés dans votre commune de façon que j'intervienne auprès des Autorités Allemandes afin que ce paiement soit effectué sans délai.

2. — Prix fixé pour les attelages réquisitionnés.

J'ai l'honneur de vous faire connaître que les prix suivants devront être pratiqués pour les réquisitions d'attelages.

a) Attelages requis pour les Services de la Défense Passive :

Voiture et cheval : 250 frs par jour
Conducteur : 72 frs par jour

b) Transport des réfugiés : Voiture et cheval : 350 frs par jour y compris l'indemnité du conducteur.

Le règlement sera effectué par le Percepteur de votre commune soit sur le compte des crédits de la Défense Passive, soit sur le compte du Service des Réfugiés.

3. — Sauvegarde de comptabilité communale.

Je vous serai obligé de bien vouloir prendre des dispositions pour protéger la comptabilité communale au cas d'évacuation, soit au cas d'événements de guerre.

Ravitaillement Général

a) Taux des rations pour le mois d'août. — Sucre (Août) : catégories E, 1250 ; J1, 500 ; J2, 500 ; J3, 750 ; A, T, C, V, 500. — N° à perforer : 90.

Sucré (Septembre) : catégories E, 1250 ; J1 et J2, 500 ; J3, 750 ; A, T, C, V, 500. — N° à perforer : 91.

Savon : catégories E, J1 et J2, 150 ; J3, 75. — N° à perforer : 92.

Savonnettes : toutes catégories, 100. — N° à perforer : 93.

Sel : toutes catégories, 250. — N° à perforer : 94.

Confitures : catégories E, J1, J2, 100. — N° à perforer : 95.

Chocolat ou petits déjeuners : catégorie E, 125. — N° à perforer : 96.

Riz : catégorie E, 100. — N° à perforer : 97.

Remarques. — Les chiffres indiqués ci-dessus s'entendent en grammes.

Aucune attribution ne pourra être faite aux commerçants qui ne présenteraient pas leurs registres d'inscription complétés par les coupons correspondants collés. (Circulaire n° 5 du 30 Juin 1944.)

Le sucre du mois de septembre sera perçu en même temps que celui d'août et délivré aussitôt aux consommateurs.

b) Départ d'un membre d'une famille. — Le Maire établira une carte au titre « Isolé » pour le consommateur quittant sa famille en prenant soin de perforer la nouvelle carte ainsi établie de la même manière que celle sur laquelle l'isolé était inscrit.

Le Maire indiquera en toutes lettres le nombre de personnes restant sur la carte familiale après le départ de l'isolé. Celui-ci devra se munir du talon et des certificats de radiation prévus (circulaire n° 7 du 13 juillet 1944).

Remarque importante. — Il est rappelé que la carte familiale est valable dans tout l'arrondissement. Par suite, un changement de résidence ne doit pas donner lieu à échange de carte.

Le Maire appliquera strictement les instructions du paragraphe 1 de la circulaire n° 7 du 13 juillet 1944.

Chaussures et Textiles

Une liste de demandes acceptées, pour Lisieux, se trouve affichée au Bureau du Ravitaillement (Collège Marcel-Gambier).

Aux Electriciens

Messieurs les Electriciens de Lisieux sont invités à se présenter à la Mairie, installée à l'Ecole Maternelle de la Cité Jardin.

Conseil Municipal

(Suite et fin)

M. le Maire a ensuite donné lecture d'un rapport concluant au vote d'une subvention de 160.000 fr. en faveur des Compagnies de Sapeurs-Pompiers de Lisieux, Trouville, Deauville, Honfleur, Livarot, St Pierre-sur-Dives et Orbec, qui ont participé à la lutte contre l'incendie pour préserver la cité.

Il salue la mémoire des sapeurs Adeline, Jules ; Héroult, René, et Leduc, André, de la Compagnie de Lisieux, tués victimes de leur dévouement.

La somme de 100.000 fr. destinée à la Cie de Sapeurs-Pompiers de Lisieux a été répartie en présence de tous les hommes de la Compagnie. Le Conseil a voté à l'unanimité cette proposition.

M. le Maire fait ensuite connaître que M. Paul Cornu, conseiller Municipal, est décédé des suites du bombardement du 7 Juin. Il évoque le souvenir de cet excellent collègue si dévoué à ses concitoyens et adresse ses condoléances les plus émuees et les plus respectueuses à sa famille.

Tous les membres de l'Assemblée s'étaient spontanément levés pour écouter cette déclaration.

La séance a été levée à 16 heures.

Mme Vve REQUIER, et ses enfants ; M. et Mme Georges HALLEY et leurs enfants ; M. et Mme André BOULINE et leurs enfants la famille et les amis, font part du décès de Mme Marie BOULINE, née DUPONT, et vous prient d'assister au service qui sera célébré en l'église de Glos, le Jeudi 3 Août 1944, à 9 h. 30.

L'inhumation aura lieu dans le caveau de famille, au cimetière de Lisieux, dans la plus stricte intimité.

Monsieur et Madame Auguste RAPILLY et leurs enfants font part du décès de Mme Veuve RAPILLY, survenu à Norolles le 24 Juillet 1944.

Madame Jules Defrance ; M. et Mme Gosset ; Mlle Christiane Gosset ; Mme Léopold Defrance ; M. et Mme Auguste Brunet et leurs enfants ; M. et Mme René Dufour et leurs enfants les familles de Cornière, Thiron et Guilbert, ont la douleur de vous faire part du décès de M. Jules DEFRANCE, leur époux, beau-frère, oncle, cousin, parent et ami, décédé à Ouilley-le-Vicomte le 26 Juillet 1944, dans sa 83^e année muni des Sacraments de l'Eglise.

Les obsèques ont eu lieu le samedi 29 Juillet en l'église d'Ouilley-le-Vicomte, dans la plus stricte intimité.

Dame sinistrée recherche à louer de suite à Lisieux logement propre, 2 pièces minimum, meublé ou non. Adresse au journal B. P. 13

Il a été perdu entre Mesnil-Eudes et Fervacques un portefeuille contenant une certaine somme d'argent et certains papiers d'identité. Prière de le rapporter chez Monsieur Odienne, Manoir St-Marc, Mesnil-Eudes. Récompense.

Centre de Physiothérapie

Traitements par gymnastique médicale

Massages — Frictions — Hydrothérapie

Bains d'air sec surchauffé

Massage facial — Pédicure

DEAUVILLE, 12, rue de la Poste

5^e liste des victimes des bombardements Anglo-Américains des 6 et 7 Juin.

Mme Eudes et son Fils, 4, rue Lecouturier ; M. Mahieu, de Mézidon ; Mlle Cingal Hélène, chez Mme Osmond, boul. Sainte-Anne ; M. Dupont Jules-François, rue Gaudin ; M. Goudet Alphonse, 69, rue d'Orbec ; Mme Aguinet, rue du Rempart ; Mme Langlois, rue du Rempart ; M. et Mme Beziau, rue d'Orbec ; Mme Marcel Letard, Mlles Paulette et Gisèle Letard, rue Bordeaux-Boursin ; Mademoiselle Pelfresne Marie-Thérèse, 8 ans, 15, rue de Caen ; M. Gentès Charles, tailleur, 20, rue du Héron ; M. Bannier Pierre, Mlle Bannier, rue Saint-Dominique ; M. Lemonnier Jules, M. Georges Lemonnier, Mme Georges Lemonnier, née Patin, 25, Place Gambetta ; Mme Dagnet Joséphine, tuée au Pont de la Motte.

M. et Mme Lecanus, rue St-Dominique ; Enfant Cornu Monique, M. Cornu Paul, M. Cornu Henri, Mme Cornu Marie, Mlles Geneviève et Collette Cornu, rue du Bouteiller ; Mlle Adeline Suzanne, Mlle Adeline Geneviève, M. Adeline Pierre, boulevard Sainte-Anne ; Mlle X., présumée Hervieu Héloïse, à Le Fournet, née le 33-1-34, à St-Léger-Dubosq ; Mlle Barbier Lucienne, M. Pied, de Paris (requis), M. Feuillet Charles (requis), Maison Lacugne ; M. Boissière Mary-Joseph, Mme Veuve Boissière, Enfant Boissière Jean-Pierre, 5 ans, Place Gambetta ; X., sexe féminin, non vêtue, environ 30 à 40 ans, trouvée dans le parc Mommers, rue Guizot ; X., sexe féminin, présumée Mlle Harivel Jacqueline, vêtue d'une robe bleue, âgée de 14 ans, 11, boulevard Nicolas-Oresme.

Mme Vatin, boulevard Ste-Anne ; Mlle Cécile Bertin, boulevard Sainte-Sainte-Anne ; X., sexe féminin, trouvée place de la République, présumée Mlle Lefèvre, 14 ans ; Madame Paul Mir, née Lebarbanchon, Mlle Gabrielle Mir, M. Jean Mir, rue d'Alençon.

P. a. 582. La Propriétaire Gérante :
Mme E. Morière